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Администрация Невского района Санкт-
Петербурга информирует о проведении публич-
ных слушаний по проекту планировки террито-
рии и проекту межевания территории, огра-
ниченной проектируемой магистралью, 
береговой линией реки Нева, границей 
базисного квартала 7231Б, Шлиссельбург-
ским шоссе, Советским проспектом, подъ-
ездным путем железной дороги Мурман-
ского направления, береговой линией реки 
Славянка, в Невском районе.

Заказчик: ООО «СПб Реновация». Адрес: 
191014, Санкт-Петербург, ул. Некрасова, д. 14а, 
лит. А.

Проектная организация: ООО «Институт 
территориального развития». Адрес: 197022, 
Санкт-Петербург, пр. Медиков, д. 9, пом. 17Н.

Экспозиция документации будет пред-
ставлена в здании Администрации Невского 

района по адресу: Санкт-Петербург, пр. Обу-
ховской Обороны, д. 163, с 12 по 26 марта 
2018 года включительно (пн. – чт. с 9:00 до 
18:00, пт. – до 17:00). Доступ к экспозиции 
свободный.

Обсуждение документации по проекту 
планировки и проекту межевания терри-
тории состоится 26 марта 2018 года в 15:00 
в здании Администрации по адресу: Санкт-
Петербург, пр. Обуховской Обороны, 
д. 163 (большой актовый зал).

Предложения и замечания принимаются 
не позднее 4-х дней после проведения публич-
ных слушаний в Администрации Невского 
района.

С полным комплектом документации 
можно ознакомиться в отделе строи-
тельства и землепользования: каб. 119; 
тел. 576-98-44, 417-39-53.

ИнформацИонное сообщенИе

Новый проект, который разра-
батывает компания «Юнитис», 
на днях рассмотрела городская 
Комиссия по землепользова-
нию и застройке. Речь идет 
о застройке 25 га на Москов-
ском шоссе (участок 179, 
северо-западнее пересечения 
с Колпинским шоссе). Здесь 
компания планирует постро-
ить новый многоэтажный 
(до 10 этажей) жилой район 
на 23 тыс. человек. Строи-
тельство должно начаться 
в 2020 году и продлится 
10 лет. В районе, по плану, 
кроме жилья построят три 
школы, четыре детсада, поли-
клинику, спорткомплекс, два 
гипермаркета и другую необ-
ходимую инфраструктуру. Пока 
Комиссия по землепользова-
нию и застройке сочла, что 
социальной инфраструктуры 
в проекте маловато. И есть 
сложности с транспортной 
доступностью района. Если 
девелопер поправит проект, 
серьезных задержек его реа-
лизации не будет, уверены 
участники рынка.
«Как правило, в таких 
масштабных проектах под 
застройку жильем уходит 
порядка 50% территории. 
Учитывая обозначенную 
высотность, «Юнитис» сможет 
возвести около 1 млн кв. м. 
Инвестиции в проект такого 
масштаба могут достигнуть 
50 млрд рублей», – гово-

рит директор направления 
«Девелопмент» Becar Asset 
Management Group Екатерина 
Тейдер.
«Ранее заявлялось, что 
застройщик хочет реализовать 
около 170 тыс. кв. м жилья на 
этой территории, что с точки 
зрения плотности застройки 
адекватно для пригорода. 
Объем инвестиций в строи-
тельство такого объема жилья 
можно оценить в 10-12 млрд 
рублей. Однако это 8 тыс. 
жителей, а не 23 тыс., как 
говорится сейчас», – дополнил 
руководитель отдела исследо-
ваний компании JLL в Санкт-
Петербурге Владислав Фадеев.
«Этот район застраивается 
преимущественно доступным 
жильем. По сравнению с дру-
гими проектами комплексного 
освоения пригородов участок 
не такой большой, что потен-
циально делает сроки его 
освоения более короткими. 
Основная проблема лока-
ции – транспортная. И появ-
ление здесь еще одного 
крупного жилого квартала 
может ее только усугубить. 
Хотя с вводом трассы М-11 
положение дел может и улуч-
шиться», – рассуждает руково-
дитель отдела стратегического 
консалтинга Knight Frank 
St Petersburg Игорь Кокорев.
В ближайшем окружении 
реализуются такие проекты 
комплексного освоения тер-

риторий, как «На Царскосель-
ских холмах», планируется 
реализация крупного проекта 
«Югтаун» на пересечении 
Пулковского и Волхонского 
шоссе.
Спрос на жилье в этом районе 
пока формируется за счет 
бюджетного предложения, 
которого ближе к Петербургу 
уже не встретишь. «Непо-
средственно в локации 
Шлиссельбургского проспекта 
нет строящихся проектов. Но 
встречаются предложения 
на вторичном рынке. А бли-
жайшие строящиеся дома 
находятся в отдалении от 
метро (район Усть-Славянки 
и Металлостроя). Там 
достаточно дешевые квар-
тиры – от 60 тыс. рублей за 
1 кв. м, а предложение велико, 
поскольку одновременно стро-
ятся несколько крупных жилых 
комплексов на 1350 квар-
тир», – говорит руководитель 
маркетинга и аналитики 
«Лаборатории МЕТРОВ» Ели-
завета Яковлева.
Всего, по данным «Петербург-
ской Недвижимости», в Пуш-
кинском районе реализуется 
17 проектов общей площадью 
290,6 тыс. кв. м, в продаже – 
159,5 тыс. кв. м. Средняя сто-
имость «квадрата» жилья при 
стопроцентной оплате состав-
ляет 83,2 тыс. рублей, что на 
14% ниже среднего городского 
уровня.

«Миллионник» 
в Ленсоветовском
Михаил Светлов / Компания «Юнитис» планирует построить 
новый жилой район-миллионник у поселка Ленсоветовский 
в Пушкинском районе Петербурга. Инвестиции в проект, 
по экспертным оценкам, могут достичь 50 млрд рублей.

Михаил Светлов / фонд иму-
щества Петербурга назна-
чил торги по продаже Куз-
нечного рынка на 14 марта 
2018 года. ставку аренды 
рыночных площадей вла-
сти оценили в 14,4 млн 
рублей в год. она и станет 
стартовой стоимостью 
актива на аукционе. По 
мнению экспертов, в про-
цессе торгов она может 
вырасти на 20-30%.

Общая площадь рынка 
в Кузнечном переулке, 3, 
составляет 4,8 тыс. кв. м. 
Но на торги попадут только 
4,4 тыс. кв. м. Власти предла-
гают бизнесу арендовать их 
на 15 лет. Ставку аренды Куз-
нечного рынка город оценил 
в 14,4 млн рублей в год. Она 
и станет стартовой стоимо-
стью актива на торгах. Таким 
образом, за 15 лет аренды 
победитель торгов заплатит 
минимум 216 млн рублей. 
Плюс к этому, ему придется 
вложить еще 295 млн рублей 
в модернизацию здания 
рынка.
По условиям договора с горо-
дом, не менее 60% площа-
дей должно быть отведено 
под торговлю (из них не 
менее 80% – для реализации 
сельхозпродукции, в том 
числе по льготным для про-
давцов ставкам, 10% – под 
развлекательные объекты, 
еще 10% – под общепит). 
Нарушение этой пропорции 
грозит штрафом в сумме 30% 
от квартальной платы – «вне 
зависимости от вины», гово-
рится в извещении о торгах.
Также будущий арендатор 
должен будет взять на себя 

обязанности по сохране-
нию здания рынка, которое 
является памятником и охра-
няется КГИОП. Кроме того, 
в течение четырех лет ему 
предстоит отреставрировать 
скульптуры на лицевом 
фасаде здания. 
Напомним, что летом про-
шлого года Кузнечный рынок 
вызвал самый большой инте-
рес у бизнеса на конкурсе 
идей по преобразованию, 
который проводил Фонд 
имущества. В нем приняли 
участие 16 потенциальных 
инвесторов. Они пред-
ложили шесть вариантов. 
Большинство из них сво-
дится к преобразованию 
по типу уже проведенной 
реконструкции Даниловского 
рынка в Москве. Этот рынок 
полтора года назад столич-
ные власти передали под 
управление ресторанного 
холдинга Ginza, который 
превратил его в подобие 
ярмарки, куда люди приходят 
не столько покупать, сколько 
развлекаться.
Эксперты считают, что за 
Кузнечный рынок может раз-
вернуться серьезная борьба, 
которая приведет к росту 
стартовой стоимости на 
20-30%, поскольку запрошен-

ная городом ставка аренды 
оказалась почти на 25% выше 
прежней (она составляла 
214 рублей за 1 кв. м в год). 
«Интерес инвесторов к тор-
гам может быть ограничен 
лишь размером вложений 
в модернизацию комплекса. 
Он сопоставим с вложениями 
в строительство нового объ-
екта такой же площади», – 
говорил руководитель отдела 
исследований компании JLL 
в Санкт-Петербурге Владис-
лав Фадеев.
Бывший арендатор 
рынка – компания ООО 
«Кузнечный рынок» (зани-
мала его с 1997 года) – тоже 
может участвовать в торгах. 
Но компания предпочла 
обратиться в суд. Она подала 
сразу несколько исков: оспа-
ривает расторжение дого-
вора аренды, отказ города 
в приватизации объекта по 
преимущественному праву 
и передачу его в управление 
ГБУ «Агентство развития 
имущественного комплекса». 
Бывший арендатор требовал 
запретить аукцион, но суд 
ходатайства отклонил. Сей-
час нет никаких препятствий 
для проведения торгов, 
несмотря на судебный флёр 
вокруг актива.

Кузнечному рынку 
назначили дату
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Риск для потенциального покупателя все-таки остается. 
«Смысл «преимущественного права выкупа» состоит в пре-
имуществе этого права над всеми иными. Если суд признает 
право на выкуп и удовлетворит иск, то все результаты тор-
гов и заключенный на их основе договор аренды могут быть 
признаны недействительными – как направленные на вос-
препятствование праву выкупа», – говорит партнер юриди-
ческого бюро «Качкин и Партнеры» Дмитрий Некрестьянов.

Сейчас нет никаких препятствий для проведения торгов,  
несмотря на судебный флёр вокруг актива
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Ряд специалистов крайне скептически 
относится к ситуации с жилищным стро-
ительством в «закадье». По их оценке, 
всплеск востребованности этих локаций 
со стороны покупателей был временным 
феноменом, не имеющим потенции к дол-
госрочному развитию. 

Вводы и выводы 

«Программа «Светофор» в Ленобласти, 
которая ввела требования к застройщикам 
по обеспечению их проектов социальной 
инфраструктурой, затормозила взрыво-
образный скачок предложения в ближних 
пригородах», – отмечает начальник отдела 
продаж «БФА-Девелопмент» Светлана 
Денисова.

С ней согласна директор управле-
ния стратегического маркетинга Группы 
RBI Вера Серёжина. «Мне кажется, 
некоррект но говорить о падении спроса 
в пригородных районах Ленобласти. 
В 2013–2014 годах наблюдался скачок, 
обусловленный целым рядом временных 
факторов, но не подкрепленный реальной 
рыночной конъюнктурой. Сейчас ситуа-
ция просто возвращается к нормальному 
положению», – отмечает она. По оценке 
эксперта, в 2017 году снижение спроса 
в «закадье» составило примерно 25-30% 
по сравнению с 2016-м.

По данным аналитиков «БФА-
Девелопмент», в общем объеме продаж 
новостроек в Петербурге и Ленобласти 
в прошлом году пропорция между реги-
онами составила 69/31%, при том, что 
в 2016 году она была 62/38%. «Объем 
нового вывода в 2017 году был достаточно 
скромный. Начинались продажи в новых 
очередях уже существующих проектов, 
а вот новых запускалось немного», – гово-
рит Светлана Денисова.

Руководитель отдела исследований 
Knight Frank St Petersburg Светлана 
Московченко подтверждает эту тен-
денцию. «Объем строящегося жилья 
в Петербурге и пригородах за 2017 год 
практически не изменился по сравне-
нию с 2016 годом и составил 12,3 млн 
кв. м. При этом объем строящегося жилья 
в городе увеличился на 10% (до 7,2 млн), 
в то время как объем новостроек приго-
родных локаций сократился на 12% (до 
3,4 млн кв. м)», – говорит она. 

При этом, по данным специалиста, 
по сравнению с 2016 годом объем про-
даж объектов массового спроса в приго-
родной зоне сократился на 4% в пользу 
увеличения показателя по городским 
районам.

факторы риска

Эксперты предлагают множество объяс-
нений этому тренду. «Причина в том, что 
жилищное строительство в «закадье» не 
было подкреплено строительством соци-
альной и транспортной инфраструктуры 
в достаточном объеме. Одно дело купить 
строящееся жилье по очень доступной 
цене, другое – реально жить в нем, когда 
оно построено. Кудрово, Мурино, Бугры, 
Девяткино – во всех этих локациях недо-
статок инфраструктуры реально ощуща-
ется», – говорит Вера Серёжина.

«Экстенсивный рост не приводит ни 
к чему хорошему, огромная маятниковая 
миграция и большое транспортное плечо 
изматывают не только жителей, но и соз-
дают чрезмерную нагрузку на городские 
транспортные сети, что отрицательно 

сказывается на общем качестве жизни», – 
считает Светлана Денисова.

По ее мнению, девелоперская актив-
ность в «закадье» 4-5-летней давности 
(в связи с крайне низкими по городским 
меркам ценами) привлекла новые слои 
покупателей, в том числе – инвесторов. 
Однако уровень комфортности оказался 
существенно ниже, чем ожидали граж-
дане, часть из которых теперь хочет пере-
браться в город и продает свое жилье. 
Инвесторы тоже выставили на продажу 
купленные в 2013–2014 годах квартиры. 
В совокупности это еще сильнее снизило 
спрос на новостройки в пригородах, уве-
рена эксперт.

«Снижение продаж в пригородах обу-
словлено затовариванием рынка перифе-
рийных районов, вызванным спецификой 
их развития. За последние годы там скон-
центрировалась львиная доля предложе-
ния эконом-класса. Проекты по своим 
невысоким потребительским характери-
стикам мало чем друг от друга отлича-
ются и конкурируют в основном ценой», – 
добавляет Светлана Московченко.

Свою роль, по мнению экспертов, 
сыграло и развитие процессов редеве-
лопмента «серого пояса» Петербурга, на 
территории которого запущен ряд новых 
проектов с умеренными ценами. «Каменка, 
Красносельский, Невский районы – в тра-
диционной черте города достаточно лока-
ций, где жилье можно купить по доступной 
цене. Растет и конкуренция и со стороны 
недорогих апартаментов, рынок которых 
в последние годы развивается все более 
активно», – добавляет Вера Серёжина.

не все так однозначно

Между тем, многие эксперты не видят 
радикальных изменений в географии 
спроса петербургского рынка. «Мы не 
фиксируем заметного падения спроса 
на проекты, реализуемые в «закадье». 
Можно констатировать, что закончился 
бум, который наблюдался несколько лет 
назад, но спрос на пригородные объ-
екты сохраняется на хорошем уровне. 
По сравнению с 2016 годом изменения 
незначительны», – заявляет генеральный 

директор АН «Бенуа», президент Санкт-
Петербургской палаты недвижимости 
Дмитрий Щегельский.

«Наша статистика не подтверждает мас-
сового снижения спроса на проекты, реа-
лизуемые в Ленобласти. Можно отметить 
локальный спад, например, в Кудрово. Это 
вызвано завершением большинства возво-
димых там жилых комплексов, достаточно 
высокими ценами и дефицитом нового 
предложения в локации. В то же время 
в Мурино и Янино спрос на новостройки 
стабилен. Это связано с хорошим товар-
ным запасом у застройщиков, а также их 
грамотной ценовой политикой», – гово-
рит руководитель группы маркетинга ГК 
«ЦДС» Пётр Буслов.

Руководитель Консалтингового центра 
«Петербургская Недвижимость» Ольга 
Трошева также считает, что крупномас-
штабного падения спроса в пригородах не 
произошло. «Доля Всеволожского района 
в общем объеме сделок на петербургском 
первичном рынке в прошлом году соста-
вила примерно 32%. Это немного меньше, 
чем годом ранее, но лидерство район 

удерживает за собой прочно. На счету бли-
жайшего городского конкурента – При-
морского района – доля лишь в 12%», – 
отмечает она.

Эксперты считают также, что паде-
ние спроса касается не географического 
положения как такового, а качества кон-
кретных проектов. «Уже больше года мы 
наблюдаем снижение спроса на рынке 
недвижимости в целом. Это вызвано кри-
зисом и обострившейся конкуренцией 
между застройщиками. Однако нельзя 
говорить о том, что в Ленобласти спрос 
«просел» очень значительно. Безусловно, 
неликвидные проекты потеряли часть 
покупателей, но у надежных, професси-
ональных застройщиков в их областных 
проектах продажи стабильны», – гово-
рит основатель проектного бюро Rumpu 
Евгений Богданов. «Областные проекты 
по-прежнему находят своего покупа-
теля. Спрос не снижается в качествен-
ных, продуманных жилых комплексах, 
но падает в однотипных проектах, при-
влекающих покупателей только низ-
кой ценой», – добавляет генеральный 

директор СК «Красная Стрела» Николай 
Урусов.

Пётр Буслов подчеркивает, что глав-
ное преимущество объектов Лено-
бласти – низкую цену – никто не 
отменял. «Если в области стоимость 
квадратного метра строящегося жилья 
составляет в среднем 60-70 тыс. рублей, 
то в Петербурге этот показатель находится 
на уровне 90-100 тыс. рублей за метр. Оче-
видно, что далеко не все покупатели могут 
приобретать недвижимость по более высо-
кой цене. Это обеспечивает достаточно 
стабильный спрос на областные ново-
стройки», – резюмирует он.

Что день грядущий?

Интересно, что будущее первичного 
рынка пригородной зоны эксперты оце-
нивают примерно одинаково. Большин-
ство сходится во мнении, что серьезных 
изменений в ближайшее время ожидать 
не приходится. «Для роста спроса пред-
посылок нет. Максимум, что ждет этот 
сегмент рынка, – стабилизация на уровне 
2017 года», – говорит Вера Серёжина.

«Крупные застройщики продолжат 
строительство своих объектов в приго-
родной зоне. У ряда территорий потен-
циал есть – новые проекты в Заневке, на 
Ржевском аэродроме, в Мурино, в Буграх 
и т. д. Однако вряд ли ожидается в бли-
жайшее время бурное развитие: многие 
застройщики готовят ряд проектов (в том 
числе и крупных) в городе. Однако надо 
понимать, что цены в пригородной зоне 
и в городе различаются. И кардинально 
ситуация в 2018 году не изменится. Самые 
бюджетные варианты остаются именно 
в пригороде. И многие готовы решать 
жилищный вопрос, приобретая в приго-
роде свою первую квартиру. В ближайшие 
годы Всеволожский район сохранит свои 
лидирующие позиции на петербургском 
рынке», – уверена Ольга Трошева.

особенности  
заКаДочного спроса
Михаил Кулыбин / Уже несколько лет идут разговоры о том, что покупательский спрос покинул пригородные районы 
Ленобласти, вернувшись в границы Петербурга. Однако, как выяснил «Строительный Еженедельник», далеко не все 
эксперты согласны с этим мнением.

кстати

Сложно сказать, продолжит ли Лен область 
ставить рекорды по вводу жилья (напомним, 
за 2017 год в регионе было сдано 2,62 млн 
кв. м, что на 20,7% больше, чем годом ранее, 
и вообще больше, чем когда бы то ни было 
раньше). Но, несмотря на заявляемые вла-
стями планы по сдерживанию нового стро-
ительства, по данным заместителя предсе-
дателя Правительства Ленобласти Михаила 
Москвина, в регионе сегодня имеется 
«задел» в виде 8,7 млн кв. м, на которые уже 
выданы разрешения на строительство.

62%

38%

69%

31%

2016 год 2017 год

Городская
черта

Петербурга

«закадье»

Продажи новостроек в городской черте Петербурга и «закадье»

Источник: «БФА-Девелопмент»

Главное преимущество объектов 
Ленобласти – низкую цену – никто 
не отменял. Это обеспечивает достаточно 
стабильный спрос на областные новостройки



официальная публикациястроительный еженедельник 5 (799) 22 02 2018 3

 сУбЪеКТЫ рф Количество 

операторов 

нрс

Количество 

действующих 

членов сро

Количество 

включенных 

в нрс

Количество 

отказов 

во включении

Количество принятых 

решений о возврате 

документов

рассмотрены 

Комиссией, 

итого

Количество 

поступивших заявлений 

(операторы нрс)

Количество поступивших 

заявлений (почтовые 

отправления)
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рассмотрено,  

статус 

уточняется

Республика Карелия 1 250 546 46 0 592 393 213 606 14

Республика Коми 1 277 723 101 0 824 82 745 827 3

Архангельская область 1 474 815 98 0 913 779 146 925 12

Вологодская область 1 645 1246 174 0 1420 588 834 1422 2

Калининградская область 1 551 1186 129 0 1315 839 485 1324 9

Ленинградская область 1 1287 2145 393 1 2539 1062 1504 2566 27

Мурманская область 0 395 420 98 0 518 77 445 522 4

Новгородская область 1 213 614 60 0 674 329 354 683 9

Псковская область 1 206 550 56 0 606 501 110 611 5

Ненецкий АО 0 0 36 5 0 41 31 10 41 0

8 4298 8281 1160 1 9442 4681 4846 9527 85

– Георгий Игоревич, в 2017 
году институт саморегулирова-
ния в строительстве значительно 
реформировался. Как Вы оценива-
ете произошедшие перемены? Как 
с реформой отрасли справились СРО 
Северо-Запада?

– В 2017 году, в соответствии с 372-ФЗ, 
в саморегулировании строительства 
действительно произошли глобальные 
перемены. Они назрели давно и были 
направлены на очищение отрасли от 
недобросовестных саморегулируемых 
организаций. Возможно, не все про-
изошло, как изначально задумывалось, 
но, в целом, можно сказать, что основ-
ной этап реформы саморегулирования 
пройден достаточно успешно. В настоя-
щее время реформирование продолжа-
ется. Выполняются задачи, направлен-
ные на дальнейшее совершенствование 
отрасли.

Если говорить конкретно о СЗФО, то 
у нас основной и, наверное, самый важ-
ный этап реформирования деятельно-
сти саморегулируемых организаций шел 
в плановом рабочем режиме. Об этом 
я уже неоднократно говорил. Мы потеряли 
отдельные СРО, но в целом обошлось без 
серьезных потрясений, которых боялись 
многие представители саморегулируемых 
организаций.

– Сколько в настоящее время дей-
ствует СРО в СЗФО? 

– В конце 2017 года две организации 
округа прекратили свою деятельность 
в связи с реорганизацией и были исклю-
чены из государственного реестра СРО. 
В январе 2018 года в связи с несоответ-
ствием требованиям законодательства 
к саморегулируемым организациям из 
госреестра были исключены сведения 
еще о двух СРО из Ленинградской обла-
сти и Калининграда. На данный момент 
в Северо-Западном федеральном округе 
осталось 14 СРО.

В настоящее время НОСТРОЙ продол-
жает мониторинг деятельности саморегу-
лируемых организаций. Ростехнадзор про-
верит одну СРО Северо-Запада в первом 
квартале и две СРО – во втором.

– А какова ситуация с наполнением 
компенсационных фондов у работаю-
щих СРО?

– В так называемой «красной зоне» 
(когда размещенных на спецсчете средств 
компфонда не хватает на действующих 
членов) сейчас находятся две саморегу-
лируемые организации округа: из Лен-
области и из Мурманска. У некоторых 
СРО часть средств компенсационного 
фонда продолжает оставаться «заморо-
женной» в банках, лишенных лицензии.

Отмечу, что в Государственной Думе 
рассматривается подготовленный Мин-
строем России законопроект, предлага-
ющий поправки в Градкодекс. Одна из 
новелл законопроекта определяет поря-
док исчисления необходимого для суще-
ствования СРО объема компенсационных 
фондов возмещения вреда и обеспече-
ния договорных обязательств, а также 
порядок учета средств компфондов, утра-
ченных или зависших в банках с ото-
званными лицензиями. Правда, пока не 
ясно, как это отразится на деятельности 
СРО с зависшими в банках-банкротах 

деньгами. Добавлю, что в настоящее время 
НОСТРОЙ также рассматривает предло-
жения СРО СЗФО, направленные на даль-
нейшее совершенствование законодатель-
ства в сфере саморегулирования.

– Одно из значительных нововве-
дений прошлого года – это Нацио-
нальный реестр специалистов. Как 
в настоящее время проходит его фор-
мирование в СЗФО?

– В значительной степени СРО округа 
справляются с его формированием. По 
состоянию на 12 февраля, от Северо-
Запада в НОСТРОЙ поступило 9527 заяв-
лений. 8281 специалист включен в реестр. 
Немного подводит Мурманская область, 
где ощущается напряженная ситуация 
со специалистами; их нехватка – около 
50%. Отмечу, что у представителей СРО 
СЗФО давно имеется множество предло-
жений по дальнейшему совершенствова-
нию НРС, который должен стать не фор-

мальным банком данных о специалистах, 
работающих в строительных компаниях, 
а эффективным инструментом для оценки 
кадрового потенциала отраслевых  орга-
низаций.

– Чем в ближайшее время будут 
заниматься саморегулируемые орга-
низации СЗФО и какие актуальные 
задачи сейчас поставлены перед 
отраслью?

– Сейчас саморегулируемые организации 
приступили к сбору отчетности о деятель-
ности своих членов за прошедший кален-
дарный год. Очень много вопросов возни-
кает при определении совокупного размера 
обязательств по договорам строительного 
подряда и определении уровня ответствен-
ности членов СРО. Поскольку нюансы не 
урегулированы нормативными правовыми 
актами, нами будет организован семинар 
для специалистов СРО.

В НОСТРОЙ разрабатываются стан-
дарты деятельности СРО. Окружная 
конференция СЗФО приняла решение 
о необходимости придания им статуса 
методических документов. Сейчас прово-
дится дополнительное обсуждение про-
ектов стандартов на рабочих совещаниях 
НОСТРОЙ с участием представителей 
саморегулируемых организаций Северо-
Запада. После доработки документы еще 
раз будут рассматриваться окружными 
конференциями.

– Как оцениваете происходя-
щие изменения в строительной 
отрасли – и в частности, последние 
поправки в 214-ФЗ?

– Наверное, выражу общую обеспоко-
енность представителей строительного 
бизнеса. Застройщики уверены, что приня-
тые летом последние поправки в 214-ФЗ, 
которые должны вступить в силу с 1 июля 
2018 года, существенно  ужесточают пра-
вила игры на рынке долевого строитель-
ства. Они могут способствовать уходу 
строителей из бизнеса и появлению новых 
обманутых дольщиков. В настоящее время 
регионы и строительное сообщество 
выступают с инициативами смягчения дан-
ных радикальных правок. Эти инициативы 
уже услышаны законодателями и чиновни-
ками. Будем  надеяться, что никакого кол-
лапса в жилищном строительстве не про-
изойдет. 

Георгий Богачёв: 
«Основной этап реформы саморегулирования 
пройден без особых потрясений»
Виктор Краснов / Координатор НОСТРОЙ по СЗФО Георгий Богачёв рассказал в интервью «Строительному 
Еженедельнику» о текущей ситуации в саморегулировании строительства на Северо-Западе и о приоритетных задачах 
развития отрасли на 2018 год.
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Учет поступивших заявлений специалистов по организации строительства для включения сведений о них в НРС,  
по состоянию на 12.02.2018 (Северо-Западный федеральный округ)*

* Учет количества поступивших заявлений физических лиц о включении сведений о них в НРС осуществляется по месту регистрации данных заявителей. 

Источник: НОСТРОЙ
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